



Iniciativa para la Conservación de la Amazonía Andina (ICAA)



Las regiones amazónicas de Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú albergan la diversidad biológica más grande del mundo.

Socios

Numerosas ONGs, universidades y empresas. La lista está publicada en amazonia-andina.org.

Duración del Proyecto

Cinco años (2006-2011)

Inversión en Ecuador

Paisajes Indígenas: \$1'337.000
Condiciones de Vida Sustentable:
\$1'637.000

Contacto

Mónica Suquilanda
USAID/Ecuador
Tel. (593-2) 398-5571
msuquilanda@usaid.gov

Antecedentes

La Amazonía Andina es la región con mayor diversidad biológica en el mundo. El incremento de la deforestación, la agricultura insostenible, minería y los proyectos de infraestructura mal planificados causan efectos negativos que trascienden en la biodiversidad de la región y en los pueblos locales.

Objetivo

Con un enfoque regional, la Iniciativa para la Conservación de la Amazonía Andina (ICAA) agrupa a 21 organizaciones públicas y privadas que trabajan en Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú con el objetivo de fortalecer capacidades y acuerdos que promuevan el aprovechamiento sustentable y la conservación de la biodiversidad.

Descripción de la Actividad

ICAA busca fortalecer y complementar esfuerzos en conservación que se llevan a cabo en la región a través del trabajo de cuatro Consorcios de Conservación, dos de los cuales están activos en Ecuador: 1) Paisajes Indígenas y 2) Condiciones de Vida Sustentables. Los consorcios agrupan ONGs, organizaciones indígenas, instituciones científicas, universidades y agencias de donantes internacionales para trabajar hacia el objetivo común de construir capacidades locales de conservación y formar sociedades. Estos esfuerzos buscan fortalecer la gestión ambiental, realzar la planificación participativa y mejorar el manejo de recursos hacia un desarrollo sustentable. Las actividades de ICAA en Ecuador incluyen capacitación a los pueblos indígenas en la gestión del territorio, formación en sostenibilidad y certificación orgánica y asistencia técnica a las comunidades para una planificación a largo plazo del uso del suelo y recursos.

Resultados en el año 2011

El Consorcio para la Conservación de Paisajes Indígenas realizó un estudio del uso del suelo en el nororiente del Ecuador para determinar el inicio de la deforestación y los cambios en el uso del suelo desde 1990 al 2010, así como anticipar otros cambios de continuar con las mismas políticas. El consorcio también creó un área municipal para la conservación de 70.000 hectáreas, lo que amplió el modelo de conservación basado en la comunidad de los indígenas cofanes y la gestión de otras comunidades indígenas. Se dió capacitación de gobiernos locales, unidades administrativas para áreas protegidas y grupos indígenas continuos, fortalecimiento de las capacidades necesarias para la ejecución del manejo de conservación a largo plazo a nivel comunitario.

La Coalición de Conservación para Condiciones de Vida Sustentables formó una alianza con el Ministerio del Ambiente y Fundación Natura, ONG ecuatoriana, para trabajar con todas las operadoras de turismo en la Reserva de Producción Faunística de Cuyabeno para minimizar el impacto ambiental de la zona ocasionado por el turismo. El consorcio ayudó a ubicar 765.000 hectáreas de gran valor biológico y territorios indígenas para obtener una mejor administración ambiental. Finalmente, seis grupos cacaoteros de la comunidad indígena Kichwa obtuvieron un incremento en sus ingresos de \$40 por quintal, luego de que ICAA medió un acuerdo con Pacari, fabricante de chocolate ecuatoriano para elaborar la barra de chocolate EKOCOA, bajo la marca Kichwa.